



Projet «RD CONGO»

Un meilleur approvisionnement pour les enfants et leurs familles dans les zones rurales

Un véhicule tout-terrain aide à lutter contre la malnutrition et les pénuries alimentaires

Rien n'est impossible. Il suffit d'oser!

En 2006, c'est avec cette devise que j'ai relié Le Caire au Cap à vélo en 100 jours et découvert, par la même occasion, mon amour pour l'Afrique. Par la suite, ma vie et mon travail sur ce continent fascinant m'ont apporté un enseignement: beaucoup de choses sont possibles, il suffit de passer à l'action – dans un esprit positif, avec compétence, cœur et conviction.

Pour susciter des changements et atteindre des objectifs, il faut une alliance de personnes dotées d'une diversité de capacités et de possibilités, qui se mobilisent pour des objectifs communs. C'est précisément ce que fait miva dans le cadre de ses projets. Ils jettent un pont entre les possibilités de soutien des personnes du Nord et les besoins et capacités des personnes du Sud, afin de les aider à s'entraider et mettre en œuvre des projets de développement urgents.

Beaucoup d'acteurs s'engagent pour concrétiser cet objectif avec efficacité, pérennité et un impact maximal: moi-même, au sein de la commission de projets de miva, vous, par vos dons, ainsi que nos partenaires locaux qui réalisent les projets sur le terrain.



Un grand merci pour
votre contribution.

Urs Häusermann
Membre
de la commission de
projets bénévole de miva

Carnet de voyage en RD Congo:

Entre défis et espoir

En mai dernier, j'ai passé 20 jours en République démocratique du Congo. Là-bas, la saison des pluies rend beaucoup de routes impraticables. J'en ai moi-même fait l'expérience: plus je m'éloignais de la ville, plus les conditions de circulation étaient difficiles. Seul le conducteur expérimenté d'une voiture tout-terrain peut vous mener à bon port.

La capitale, qui compte environ 10 millions d'habitants, m'a paru très chaotique. De nouveaux quartiers voient le jour, dans un contexte marqué par un faible niveau de vie et un taux de chômage très élevé. Le commerce de rue informel est omniprésent.

La situation est différente à la campagne et dans la forêt tropicale, où les gens se contentent de peu et vivent de ce qu'ils produisent. Mais il n'y a pas d'eau ni d'électricité, pas d'hôpitaux ni de possibilités de poursuivre des études. Les connexions Internet et téléphoniques sont rares et lentes. Beaucoup de jeunes n'entrevoient pas d'avenir dans ces endroits et partent vivre à la capitale, dans des conditions difficiles et avec d'autres problèmes.

Face à cette dure situation, le soutien de miva est d'une grande importance. Il faut se rendre sur place pour comprendre le rôle essentiel que jouent les véhicules, surtout lorsque les routes sont mauvaises, pour assurer la prise en charge des malades ou des femmes en train d'accoucher, le transport de marchandises et bien d'autres missions encore. Combien de vies miva a pu sauver rien que dans ce pays!

Carnet de voyage de Mauro Clerici, comité de direction de miva. Au cours d'un voyage en RD Congo effectué à titre privé en mai 2023, il a rencontré quelques véhicules miva.



Lorsque les routes sont mauvaises, les véhicules sont souvent bloqués et les zones isolées deviennent difficiles d'accès.

Un véhicule tout-terrain pour approvisionner la population



Action paysanne soutient les femmes défavorisées en les formant notamment à la couture.

En République démocratique du Congo, beaucoup de personnes souffrent de malnutrition. L'organisation non gouvernementale Action paysanne lutte contre ce fléau. Pour cela, elle a besoin d'un pick-up.

En République démocratique du Congo, l'organisation Action paysanne (AP) travaille avec des communautés rurales pour stabiliser les conditions de vie des personnes. Dans les régions de l'intérieur du pays, la situation est particulièrement précaire: plus de 60% de la population souffre depuis de nombreuses années de sous-alimentation chronique. Près des trois quarts des enfants de moins de cinq ans présentent une anémie. Bien que la plupart des familles pratiquent une agriculture de subsistance, beaucoup ne peuvent pas se procurer suffisamment de nourriture.

LES CATASTROPHES NATURELLES EN PLUS

La perte de récoltes du fait des sécheresses ou des inondations aggrave encore la situation. L'objectif principal d'AP est donc de renforcer le statut socio-économique et l'autosubsistance des populations. Pour cela, l'organisation se concentre sur la lutte directe contre la sous-alimentation.

UNE AIDE PLUS VASTE

L'engagement en faveur des habitants des provinces du Kasai, du Kasai-Central, du Kasai-Occidental, du Kwango et du Kwilu va toutefois bien au-delà de la prévention et du traitement de la malnutrition: AP



L'organisation propose également des formations aux techniques agricoles.

forme des jeunes femmes à la couture, accompagne des groupes d'épargne et de solidarité et offre une aide alimentaire aux enfants dénutris. Actuellement, 84 200 personnes bénéficient directement de ces actions.

UN TRAVAIL FACILITÉ PAR UN NOUVEAU VÉHICULE

Afin de pouvoir conserver sa capacité d'intervention, organiser son travail avec fiabilité et réagir plus rapidement, AP a besoin d'un nouveau pick-up. Ce véhicule permettra, par exemple, d'acheminer des produits d'aide pour soulager la malnutrition, de mener des campagnes de sensibilisation à la sécurité alimentaire et de transporter le personnel et les bénéficiaires. miva souhaite ainsi soutenir son financement.



RD Congo, projet 230010

Financement requis: CHF 23 900.-

Un minibus pour les filles vulnérables

À Medellín, deuxième ville de Colombie, les appels à mieux respecter les droits des enfants ne trouvent que peu d'écho. Dans ce contexte, l'institution Casa Mamá Margarita s'est donné pour mission d'assurer la protection et l'éducation complète de filles et d'adolescentes vulnérables. Elle s'occupe ainsi de 154 bénéficiaires vivant dans l'extrême pauvreté, menacées ou victimes d'agressions physiques ou forcées de se prostituer. 112 ont l'âge de fréquenter l'école primaire, 42 l'école secondaire. Une partie d'entre elles vivent en permanence dans l'institution, les autres sont uniquement présentes pendant la journée.

Les filles ont ainsi accès à des soins médicaux, dentaires et psychologiques, mais aussi à une formation. Des repas leur sont fournis et elles apprennent à s'alimenter sainement. Une assistante sociale suit également les filles et leurs familles. Miva apporte une contribution importante pour que l'institution puisse poursuivre son travail: après 14 ans de service, l'actuel minibus Mitsubishi, indispensable pour toutes les missions de transport, doit être remplacé.



Les filles attendent le bus qui les ramène à la Casa Mamá Margarita après les cours.



1 minibus aide 154 filles

Colombie, projet 230015

Financement requis: CHF 27 500.-

Au cœur de la jungle, un véhicule est indispensable



Des sœurs de l'hôpital partent aider les populations vivant dans la jungle camerounaise.

Le Cameroun est souvent surnommé «l'Afrique en miniature». Et ce, à juste titre: il réunit tous les grands types de climats et de végétation du continent, avec des côtes maritimes, des montagnes, des forêts tropicales humides, des savanes et des déserts. Au cœur de la zone de forêt tropicale du pays se trouve le diocèse de Kribi. Son évêque a entrepris de remettre sur pied l'hôpital Saint François-Xavier de Ngovayang, fortement délabré. Sans lui, plus de 50 villages de la région seront en grande partie privés de soins de santé de base.

Pour atteindre cet objectif, le diocèse a signé une convention avec la congrégation *Sœurs du Christ Union Mysterium Christi*. Trois religieuses dotées de la formation et de l'expérience nécessaires ont commencé à travailler sur place en septembre 2022, accompagnées de trois infirmiers, un laborantin et un chirurgien qui les aide à titre bénévole.

Les conditions de travail sont toutefois difficiles: l'infrastructure de l'hôpital se dégrade, les appareils de chirurgie et de laboratoire tombent souvent en panne. Et pour les cliniques mobiles, les vaccinations et l'éducation sanitaire, le personnel doit utiliser des motos-taxis ou faire le trajet à pied. Pour que les équipes puissent continuer à accéder aux habitations les plus éloignées et pour améliorer l'approvisionnement de l'hôpital, Miva soutient le projet avec un véhicule polyvalent robuste.



1 pick-up aide 50 villages

Cameroun, projet 230009

Financement requis: CHF 29 600.-

Un véhicule tout-terrain pour l'accès à l'eau potable et aux soins médicaux



Les personnes vivant dans les zones touchées d'Haïti ont accès à de l'eau traitée.



Le centre de santé assure notamment des soins dentaires.

Malgré la situation désastreuse en Haïti, la congrégation locale des Petits Frères de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus poursuit son précieux travail.

Les séismes, les tempêtes tropicales et les inondations dégradent les moyens de subsistance déjà précaires des Haïtiens. C'est pourquoi MIVA collabore depuis plusieurs années avec différentes communautés de la congrégation des Petits Frères de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus. Toutes partagent le même objectif: soutenir les populations rurales modestes dans les régions montagneuses difficiles d'accès et améliorer durablement leurs conditions de vie. Ensemble, elles ont pour ambition de permettre aux habitants des campagnes de vivre dignement et d'accéder à des perspectives – au lieu de tenter leur chance en ville ou à l'étranger.

La mission de Sigüeneau, dirigée par le frère Olizard Pranius, apporte une contribution bien spécifique à cette démarche: une équipe de quatre personnes conçoit et réalise des installations de traitement de l'eau dans tout le pays, en particulier dans les régions où est implantée une mission des «petits frères». Frère Olizard, technicien hydraulique de formation, travaille avec un plombier, un électricien et un ouvrier pour creuser les puits. Au sein de la mission, qui intègre un centre de santé avec une salle bien équipée pour les soins dentaires, six femmes et cinq hommes s'occupent également des cliniques mobiles et de l'éducation sanitaire dans la région montagneuse de Léogâne.

Or, le manque de capacités de transport compromet fortement cette activité importante. En effet, alors que Frère Olizard et son équipe apportent leur soutien sur presque toute l'île, ils ne disposent actuellement d'aucun véhicule. Pour continuer à réaliser des projets d'eau potable, à transporter le matériel et le personnel, à proposer des cliniques mobiles, à approvisionner le centre de santé en médicaments et à assurer des services d'ambulance, la mission a impérativement besoin d'un véhicule tout-terrain robuste équipé d'une benne.



Haïti, projet 220013

Financement requis: CHF 19 300.-

Directrice

Karin Schäfer, Weinfeldten

Impressum

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.–.

Editeur:

miva
Case postale 351, 9501 Wil SG
Téléphone 071 912 15 55
E-Mail info@miva.ch

Rédaction / Conception:

Anja Prasse, Heike Thissen

Le design:

Homebase – Kommunikation & Design

Impression:

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal
Imprimé sur papier certifié FSC



**Votre don en
bonnes mains.**

**miva est titulaire du label de qualité
Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

CH58 0900 0000 9080 0000 0



Réunion d'information «Tout sur le testament»

Vous êtes-vous déjà demandé comment régler correctement votre succession? Pour que vos souhaits et préférences soient pris en compte, il est important de rédiger un testament. La démarche n'est pas difficile en soi, mais il y a quelques règles à respecter. Lors de la réunion «Tout sur le testament», vous obtiendrez des informations complètes sur le sujet et des réponses aux questions que vous vous posez. Prenez les choses en main et organisez votre succession selon vos souhaits!

Réunion d'information

«TOUT SUR LE TESTAMENT»
avec Novalex Rechtsanwältin,
Teufen

DATE: jeudi 9 novembre 2023
à 14 heures

LIEU: Centre St. Kolumban
Kirchstrasse 9, 9400 Rorschach (SG)

AU SUJET DE MIVA

À la mémoire de Marco Medici, directeur de miva pendant les années 2000

Marco Medici, qui a dirigé le secrétariat de miva de 1999 à sa retraite en 2010, est décédé en mars 2023 des suites d'une maladie d'évolution rapide. Pendant son mandat, l'environnement des œuvres d'entraide suisses s'est transformé à rythme soutenu et les exigences se sont continuellement renforcées. Marco Medici a relevé ces défis et a préparé miva pour le nouveau millénaire. Il a dirigé son équipe avec estime et discernement. Grâce à ses voyages réguliers en République démocratique du Congo, il avait directement connaissance d'un grand nombre de projets de miva et était parfaitement au fait des réalités sur le terrain.

Nous conservons de lui un souvenir ému et adressons notre soutien à sa famille.



Success-stories: Les véhicules miva en action

TCHAD: de meilleurs services de santé pour les mères et les enfants

Au cours des six premiers mois d'utilisation du véhicule tout-terrain cofinancé par miva, plus de 1 500 femmes enceintes ont été prises en charge et plus de 8 500 enfants ont été examinés. Il a permis le transport d'urgence de deux femmes nécessitant une césarienne et les a ainsi sauvées, ainsi que leurs bébés. Le véhicule a également servi pour assurer des formations continues, la construction de deux maternités, la livraison de plus de 2 000 doses de vaccin à des centres de santé et le transport de malades.

Nous adressons nos plus vifs remerciements à miva et aux donateurs et donatrices pour ce soutien important.

Dahab Manoufi, Directeur du Bureau d'Appui Santé et Environnement



MEXIQUE: défense des droits humains

miva a aidé l'ONG CODIGO à acquérir une voiture qui a déjà parcouru 17 955 km au cours de sa première année au service de la défense des droits humains et de l'accompagnement juridique et psychosocial des victimes de graves violations de ces droits. L'équipe de l'ONG peut désormais se rendre en toute sécurité aux audiences et suivre des communautés autochtones reculées qui luttent contre les injustices commises par l'État et certaines entreprises sur leurs territoires. Deux jeunes innocents qui ont passé 11 ans derrière les barreaux, en proie à l'arbitraire et à la torture, ont ainsi été libérés.

Sara Méndez Morales, directrice du Comité de Defensa Integral de Derechos Humanos Gobixha



BURKINA FASO: une éducation pour les enfants déplacés

Le Burkina Faso est actuellement marqué par des troubles et une situation de sécurité tendue. Le nombre de déplacés internes est considérable. Parmi ces personnes, plus de la moitié sont des enfants qui n'ont généralement pas accès à l'éducation. L'organisation FDC a reçu, avec le soutien de miva, un véhicule tout-terrain robuste pour assurer la construction de centres éducatifs simples. Au cours de ses six premiers mois de service, il a déjà parcouru 6 598 km pour des activités dans les domaines de l'éducation et de la santé. Le véhicule aide FDC à mener ses projets de développement en faveur des communautés et des enfants.

Francine Massimbo, Faso Action pour le Développement Communautaire





Suivez-nous sur   @miva.Schweiz

miva exerce ses activités depuis 1932 en qualité d'organisation d'entraide suisse s'engageant pour les personnes défavorisées dans les pays pauvres. Elle soutient le financement et l'acquisition professionnelle de moyens de transport et de communication adéquats pour l'entraide. Elle collabore avec des partenaires à la base, qui s'investissent pour le développement local.



VOTRE DON À MIVA FAIT LA DIFFÉRENCE

Des réussites grâce à vos dons: les véhicules miva en action au Tchad, au Mexique et au Burkina Faso

→ Page 7

